

COMMUNIQUÉ DE PRESSE BXL TOUR 2023, LE 18 JUIN APPROCHE A GRAND PAS !

Bruxelles, le 1^{er} juin 2023 - Le BXL TOUR est de retour pour la 7eme édition et comme chaque année l'intégration sociale, la mobilité et la durabilité sont au cœur des priorités de la Ville! Alors que la catégorie Master est déjà sold out, la vente des places pour les Cyclo et Ride file à toute allure.

« C'est le retour du BXL TOUR, de ses cyclistes, de ses amateur.rice.s de mobilité douce et de toustes les curieux.euses et touristes du monde entier. Au-delà des publics confirmés, cet événement a la volonté d'être accessible au plus grand nombre. Il propose diverses catégories inclusives qui permettent à toustes d'être bienvenu.e.s comme par exemple les personnes porteuses d'un handicap. Je me réjouis également du retour du projet « On the Road » qui offre la possibilité à de nombreuses femmes d'être initiées, coachées et accompagnées pour relever haut les mains le challenge du 18 juin. Souvent invisibilisées dans le monde du sport, les femmes sont donc mises une nouvelle fois à l'honneur cette année. Une initiative nécessaire pour donner la place qu'elles méritent aux sportives en tout genre. » déclare Delphine Houba, Échevine de la Culture, du Tourisme et des Grands Événements.

Eddy Merckx, le fidèle parrain du Bxl Tour, donnera le signal de départ des Masters à 9h, iels seront suivi.e.s des cyclistes des catégories Cyclo et Ride. Les dernier.ère.s participant.e.s franchiront la ligne d'arrivée à l'Atomium vers 12h00. Durant toute l'après-midi de 13 à 18h00 le village d'arrivée, en commun avec celui du Baloise Belgium Tour, sera animé par des concerts, des performances de cirque-vélo et de jonglerie pour le plaisir de tous.tes.

Tout est prévu pour passer un moment festif en famille ou entre ami.e.s.avec la possibilité de grignoter ou prendre un rafraichissement.

« Fort d'un succès qui n'est plus à prouver, le BXL Tour revient plus grand, plus vert et plus ouvert que jamais. Encore une fois, Bruxelles sera la capitale belge du vélo le temps d'un dimanche, d'autant plus

que désormais, le Tour de Belgique organisera son étape finale à l'arrivée du BXL Tour. Pour les coureuses et les coureurs qui enfourcheront leur vélo ce dimanche 18 juin, Bruxelles a encore une fois mis les petits plats dans les grands! » se réjouit Benoit Hellings, Echevin des Sports de la Ville de Bruxelles.

On the Road

Cette initiative rassemble une dizaine de femmes afin de leur faire découvrir la pratique du vélo, les préparer à participer à la course, promouvoir la mobilité active ainsi que le sport féminin.

Ce projet est mis sur pied en collaboration avec plusieurs associations locales. Depuis le 3 mai ces bruxelloises participent à des sessions d'entrainement afin de relever le challenge du 18 juin ! Une expérience unique et enrichissante pour ces citoyennes qui se familiarisent à un moyen de mobilité de plus en plus prisé dans notre capitale.

Une réelle aventure sportive et humaine!

Handisport

Afin de soutenir l'intégration durable des personnes en situation de handicap, le BXL TOUR accueille la Ligue Handisport Francophone dont les athlètes déficient.e.s se lancent dans l'aventure en tandem, handbike ou tricycle.

La Bxl Tour

Cette année, houblon sur le gâteau, le BXL Tour produit sa propre bière : sportive, légère et bio, elle a été créée en collaboration avec les bruxellois de Drink-Drink. La dite brasserie est le fruit du travail de trois personnes ayant fusionnés leurs deux passions : la bière et le vélo. **La Bxl tour** est disponible durant la course ou sur https://mybeerbox.be/.

Durabilité:

La démarche durable est constamment au cœur des décisions de la Ville de Bruxelles et les mesures suivantes sont présentes sur le terrain :

- Des toilettes sèches sont placées aux zones de départ et d'arrivée.
- L'entreprise publique du secteur de l'eau en Région bruxelloise, VIVAQUA, est présente avec des fontaines d'eau potable placées aux villages de départ et d'arrivée, ainsi qu'un stand VIVAQUA de distribution d'eau à l'arrivée.
- La rubalise utilisée pour délimiter les différentes zones et le parcours est compostable

- Les organisateurs veillent chaque année à diminuer le nombre de véhicules qui encadrent la course
- Pour la troisième année consécutive, les trophées sont réalisés avec le bois du sapin de Noël de la dernière édition de Plaisirs d'Hiver : d'abord travaillé par Renaud Claude, artisan belge, les objets sont transformés en œuvres d'art par le collectif bruxellois Louve.
- La partie restante de ce même sapin donne vie à du mobilier urbain, comme des tables ou des bancs utilisés sur Plaisirs d'Hiver.
- Les médailles distribuées à tous.tes les participant.e.s sont en bois ;
- Les commerçant.e.s présents à l'arrivée utilisent des contenants réemployables.
- Mise en place d'une action de collecte et de revalorisation des déchets organique issus des fruits offerts aux participants de la course. Une équipe « Alpaca Solutions » récolte ces résidus alimentaire et les transporte vers un partenaire (Recyclo) qui fait du compostage à Bruxelles (Be-Here).

Inscriptions via: www.bxltour.be/inscription/

CONTACTS:

Ville de Bruxelles

- François Descamps, Cabinet du Premier Échevin, Échevin du Climat et des Sports,

Francois.Descamps@brucity.be,

- +32 (0)474 90 28 39
- Eloise Pirard, Cabinet de l'Échevine de la Culture, du Tourisme et des Grands événements,

eloise.pirard@brucity.be

+32 (0)474 41 05 44

Organisation

Charlotte Bertrand, Brussels Major Events asbl, c.bertrand@bmeo.be+32 (0)475 46 18 21